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市 民 福 祉 委 員 会 記 録 

 

１ 日 時  令和４年６月１７日（金） 

午前 ９時５６分 開会 

午前１１時０６分 閉会 

 

２ 場 所  第３委員会室 

 

３ 出席委員 

委員長 伊 藤 嘉 秀   副委員長 田 窪 秀 道 

委員   小 野 志 保   委員   米 谷 和 之 

委員   河 内 優 子   委員   黒 田 真 徳 

委員  永 易 英 寿   委員   藤 田 幸 正 

委員  近 藤   司 

 

４ 欠席委員 

なし 

 

５ 説明のため出席した者 

市長 石 川 勝 行    

・福祉部     

部長 古 川 哲 久  総括次長(地域福祉課

長) 
久 枝 庄 三 

生活福祉課長 塩 崎 秀 一  介護福祉課長 東 田 寿 重 

健康政策課長 佐 々 木 正 子  生活福祉課主幹 伊 藤 考 嗣 

健康政策課参事（保健センター所長） 渡 辺 千 景  介護福祉課主幹 村 尾  裕 

・福祉部こども局     

局長 酒 井 千 幸  子育て支援課長 高 畑 孝 智 

こども保育課長 正 岡 大 典  子育て支援課主幹 山 﨑 千 織 

・消防本部     

消防長 高 橋 裕 二  総括次長（消防総務課

長） 
後 田  武 

・市民環境部     

部長 長 井 秀 旗  総括次長（市民課長） 伊 藤 裕 敏 

次長（危機管理監） 小 澤  昇  地域コミュニティ課長 藤 田 清 純 

危機管理課長 髙 橋 良 徳  市民課主幹 
近  藤   美  由 

紀 

危機管理課主幹 野 藤 由 治  危機管理課主幹 岡  政 昭 

 

６ 議会事務局職員出席者 

議事課副課長  鴨 田 優 子   議事課係長  伊 藤 博 徳 
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７ 本日の会議に付した事件 

（１）付託案件審査 

議案第４３号 令和４年度新居浜市一般会計補正予算（第１号） 

議案第４７号 令和４年度新居浜市一般会計補正予算（第２号） 

（２）閉会中の常任委員会開催について 

（３）市民との意見交換会について 

（４）行政視察について 

 

８ 会議の概要 

○ 開 会  午前 ９時５６分 

 

●伊藤委員長：＜開会挨拶＞ 

○石川市長：＜挨拶＞ 

（１）付託案件審査 

◎福祉部関係 

◇議案第４３号 令和４年度新居浜市一般会計補正予算（第１号） 

○久枝福祉部総括次長（地域福祉課長）：＜説明＞ 

＜質 疑＞ 

●永易委員：私立保育所等施設整備事業、認定こども園施設整備事業について、物価高騰により、当

初の設計額から見込額が上がっていると思うが、物価上昇に対する措置はどのようになっているか。 

○正岡こども保育課長：当初の設計より設計単価は上昇しているが、国の内示額は補助基準額が決ま

っている。物価上昇分で事業費が上昇となった場合は、整備する事業者で負担することとなる。 

●近藤委員：３園の新築工事とのことだが、認定こども園に対する設備事業と私立保育所の施設整備

事業の内訳はどのようになっているのか。現在認定こども園は何園あるのか、また今後、新たに認定

こども園となる予定があるのか。 

○正岡こども保育課長：認可保育所の建て替えは国の保育所等施設整備交付金となる。認定こども園

の保育所機能部分を整備する場合は国の保育所等整備交付金、幼稚園機能部分は県の認定こども園施

設整備交付金となる。今回整備する中萩保育園は保育園として、泉幼稚園は認定こども園として整備

する。愛光幼稚園は現在幼稚園であるが、今回の施設整備にて認定こども園となる。市内には認定こ

ども園は５園あるが、今回の整備にて６園となる。現時点ではそれ以外に新たに認定こども園となる

施設はない。 

●近藤委員：４回目接種の接種率はどのくらいを想定しているのか。60歳以上、基礎疾患のある人、

重傷者リスクのある人とあるが、対象者はどのようにして特定するのか。 

○佐々木健康政策課長：４月30日までに３回目接種をした人が、９月30日までに４回目接種の対象と

なるが、約４万人である。基礎疾患等のある人については自己申告となっている。各医療機関にお知

らせ及び申請書を設置し、申請書の送付があった人に接種券を送付することとなる。2,700人程度を

想定している。接種率については、60歳以上の３回目接種率が約85％であったため、４回目も同様の

85％程度を想定している。 

●田窪委員：保育園等の新築工事に関して、市内業者をメインに考えているのか 

○正岡こども保育課長：法人それぞれが入札を行うこととなる。統一した取り決めはないが、市内業

者への発注の要請というのは考えてもらっている。 

●田窪委員：感染症接種について、３回目接種した人から副反応が強かったため４回目は控えたいと
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いう声が聞かれるが、４回目接種を勧めるための対策はあるのか 

○佐々木健康政策課長：対象者は60歳以上が主であるため、65歳以上の人は副反応が出る可能性は低

くなっている。若い年代と比較すると接種率に影響する可能性は低いのではと考えている。ただし、

副反応についての広報は十分に行ったうえで接種するかしないかの選択をしてもらえるようにした

い。 

●田窪委員：副反応が少ない新しいワクチンが認可されたと思うが、今回取り入れる予定は。 

○佐々木健康政策課長：副反応が比較的少ないといわれているノババックス製を取り入れる予定で７

月８日と29日に予約枠を設けている。接種対象者は１～３回目の接種を受ける人である。対象人数は

多くないと想定しており、接種可能医療機関は２機関に絞って実施予定である。 

 

＊後刻一括採決 

 

◇議案第４７号 令和４年度新居浜市一般会計補正予算（第２号） 

○久枝福祉部総括次長（地域福祉課長）：＜説明＞ 

＜質疑＞ 

●近藤委員：マルチタスク車両を約 2000 万円で整備するとのことだが、車両と装備品の内訳はどのよう

になっているのか。離島や山間部で使用するとのことだが、どのような形で運行するのか計画を教えて

ほしい。 

○佐々木健康政策課長：車両価格は 1200 万円、機器類は 710 万円である。搭載する機器はデジタル技術

を使った簡単な医療機器、通信機器を予定している。運行計画については、車両で遠隔診療できる医療

MaaS として使うことが最終目標としているが、現時点では医師会等との調整を行い、運行計画などの詳

細はこれから計画していくこととなる。それまでの間は福祉系の車として、医師以外の保健師や管理栄

養士など専門職による保健指導、健康教育などを離れた地域でも受けられるようサービスを行い、実績

を積み上げたうえで、山間部での医療に使っていくようにする予定である。 

●近藤委員：購入時期と運行時期についてはどのようになっているのか。 

○古川福祉部長：今年度計画し、準備ができ次第、運用を始められるよう企画部と準備を進めている。訪

問指導から始める予定で、対象者と個別に時間調整し、訪問するところから始める予定である。 

●藤田委員：車両本体が 1200 万円とその他機材とのことであるが、どのような装備などがあるのか

内訳を教えてほしい 

○古川福祉部長：機器類については、企画部と相談の上、血圧計や血糖値測定器、ディスプレイ関係、

IoT機器などを入れてもらっている。車両部分については移動デジタル行政サービスと福祉サービス

合わせて1200万円を国に申請すると聞いているが、福祉部では詳細を把握していない。 

●小野委員：子育て世帯生活支援特別給付金事業費について、対象者が児童扶養手当受給者の方など、

住民税非課税世帯などとなっているが、その他はどのような人が対象となるのか。 

○高畑子育て支援課長：新型コロナウイルス感染症による影響が長期化する中で、家計が急変し課税

世帯から非課税世帯となった方などが対象となる。 

●小野委員：急変した人はどのように把握するのか。 

○高畑子育て支援課長：窓口において、簡易な収入見込額の申告を行ってもらい、基準表に基づき支

給要件に該当するか否かを判定する。 

●米谷委員：マルチタスク車両の委託料はどのようなものか。 

○佐々木健康政策課長：車がミニバンタイプのものであるが、当初は保健師等が健康相談等に使用す

る予定である。保健師等が運転することが難しい場合もあるので、運転の委託として計上している。 
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●米谷委員：委託料は総額から車両本体と機材の額を除いた40万円ということか。 

○佐々木健康政策課長：そのとおりである。 

●米谷委員：年間どの程度運行する予定か。 

○佐々木健康政策課長：来年度は100回程度を想定している。 

●田窪委員：福祉サービスを受けられる対象者はどのような人か。 

○佐々木健康政策課長：現時点では糖尿病の重症化リスクのある人、介護予防でもフレイルリスクの

高い人など個別指導が必要な人を対象にしたいと考えている。 

●永易委員：対象者は高齢者に限らず乳幼児なども対象に含め世代にかかわらず対応するのでは。 

○佐々木健康政策課長：当面は高齢者を中心に対応を進め、運用状況を検証後、それ以外の対象者に

広げていきたいと考えている。 

●黒田委員：公立保育所の給食費は上がらないとの認識でよいか。 

○正岡こども保育課長：副食費は実費負担をお願いしているが、値上げはしない形で考えている。 

 

＊後刻一括採決 

 

休憩 午前１０時３４分／ 再開 午前１０時３５分 

 

◎消防関係 

◇議案第４７号 令和４年度新居浜市一般会計補正予算（第２号） 

○後田消防本部総括次長（消防総務課長）：＜説明＞ 

＜質疑＞ 

●田窪委員：オゾンガス発生装置はどのようなときに使用するのか 

○後田総括次長：現場から帰ってきた救急隊員が洗浄する部屋をオゾンガスで消毒するものである。 

 

＊後刻一括採決 

 

休憩 午前１０時３８分／ 再開 午前１０時３９分 

 

◎市民環境部関係 

◇議案第４３号 令和４年度新居浜市一般会計補正予算（第１号） 

○伊藤市民環境部総括次長（市民課長）：＜説明＞ 

＜質 疑＞ 

●近藤委員：自治総合センターの補助金について、各市町にも同様に補助されているのか。新居浜市

のみ特別に補助されるものか。今後も同様のように補助金をもらえるのか。自治会館を建て替える際

に自治総合センターから補助をもらっていると思うが、今年はなかったのか。 

○藤田地域コミュニティ課長：今年度は県内で34件、そのうち新居浜市が４件の補助対象となった。

今年度は自治会館の申請はなかったが、準備しているところはあるようである。 

●近藤委員：今回は防災関係の備品が多いようであるが、以前は太鼓台の備品等も対象となっていた

と思う。現在も対象となるのか。 

○藤田地域コミュニティ課長：コミュニティ活動に必要な祭りに関するものも対象となるが、平成28

年度より連合自治会の申し合わせで新居浜市としては対象外とすることになっている。 

●藤田委員：今回２校区の自主防災組織で資機材が整備されているが、市内ではどの程度の自主防災
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組織で整備されているのか。 

○高橋危機管理課長：昨年までの３か年で県の事業として整備したものが18校区に、今年度は自治総

合センターにて２校区整備される。それぞれの校区で希望する物品が異なることから全校区で同じも

のが整備されているわけではないが、それぞれの校区が希望したものについては整備している。 

＜討 論＞ 

●永易委員：認定こども園施設整備事業について、泉幼稚園と学校給食センターは隣接しており工期

が重なる可能性もあるため、互いの工事などがスムーズに行えるよう再度調整をお願いし、賛成する。 

＜採 決＞  全会一致 原案可決 

 

◇議案第４７号 令和４年度新居浜市一般会計補正予算（第２号） 

○伊藤市民環境部総括次長（市民課長）：＜説明＞ 

＜質疑＞ 

●藤田委員：マイナンバーカード普及率は 

○伊藤総括次長：６月１日時点での新居浜市交付率は 47.8％、県内の市では３番目である。 

＜討 論＞  な し 

＜採 決＞  全会一致 原案可決 

 

休憩 午前１０時５２分／ 再開 午前１０時５３分 

 

（２）閉会中の常任委員会開催について 

●伊藤委員長：次に、閉会中の常任委員会開催についてご協議いただきたいと思います。 

５月１７日に開催されました委員長会において、今年度におきましても、昨年度と同様、所管課から状

況報告等を受ける場として、閉会中の委員会を開催することに決定いたしました。また、開催月につきま

しては、委員会によって案件等の状況が異なりますことから、各委員会で判断することとなりました。な

お、正式な委員会として開催することに伴い、継続審査となっている案件（請願・陳情等）があれば、閉

会中の委員会において審査をすることになります。まず、閉会中の委員会の開催日について、お手元に配

付の予定表をご覧ください。候補日として、８月１日（月曜日）から８月３日（水曜日）の間の皆様のご

都合はいかがですか。 

●小野委員 ：１日は都合が悪いので、２日か３日でお願いしたいと思います。 

●伊藤委員長：日程につきましては、担当課のご都合もありますことから、最終の決定は、正・副委員長

にご一任いただけますでしょうか。 

（異議なし） 

●伊藤委員長：次に、閉会中の委員会における調査項目についてでございますが、ご希望の項目はありま

すでしょうか。 

●永易委員 ：委員長、副委員長にお任せします。 

●伊藤委員長：調査項目につきましては、６月２４日（金）までに私もしくは担当書記までご提出いただ

き、その後、正副委員長において、調整、決定させていただくということで、ご一任いただけますでしょ

うか。 

 

（３）市民との意見交換会について 

●伊藤委員長：次に、市民との意見交換会についてご協議いただきたいと思います。今年度の開催方針に

つきましては、６月７日に開催されました委員長会において、議会運営委員長から、昨年度と同様に各常
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任委員会がそれぞれ所管する団体と意見交換を行う、分野別開催方式で開催するとの説明がございまし

た。お手元の資料の裏面に今後の予定がありますが、８月４日の議会運営委員会で、意見交換するテーマ

と団体を報告することとなっておりますので、本日はそれに向けて、意見交換を行うテーマについて協

議したいと思います。関係団体の参考資料及び昨年までの市民福祉委員会に関するテーマはお手元に配

付の資料のとおりです。団体やテーマについて、何かご意見等はございますか。 

●永易委員 ：7 月の行政視察などを活用して話し合いができればと思います。 

●伊藤委員長：それでは、一旦お持ち帰りいただき、行政視察の際に決定したいと思います。その際には、

意見交換する団体も決定したいと思いますので、それまでに各自でご検討をお願いします。 

 

（４）行政視察について 

（事務局より資料配付） 

●伊藤委員長：次に、当委員会の行政視察についてでございます。お手元に配付の行政視察（案）をご覧

ください。日程は７月１２日(火)から１５日(金)までの３泊４日で、研修先及び研修項目につきましては、

記載のとおりでございます。この内容で実施してよろしいでしょうか。 

（異議なし） 

●伊藤委員長：それでは、この内容で決定いたしますが、諸般の事情により変更が生じた場合は、委員長

に御一任いただきたいと思います。 正式なご案内通知等は、後日事務局より配付します。 

なお、視察にあたり、ご協力をお願いしたいことがございます。長岡市議会事務局より、生ごみバイオ

ガス発電センターの視察にあたり、事前に動画を視聴の上、質問事項を事前に送付してほしいとの要望

がございました。別紙に記載の URL よりご視聴いただき、質問がある場合は６月２７日（月曜日）まで

に担当書記までご提出ください。また、福島市議会事務局より、視察にあたり、新型コロナウイルス感染

症拡大防止の観点から、視察当日に確認書を提出してほしいとの要望がございました。視察前日に確認

書を配布いたしますので、提出のご協力をお願いいたします。次に、視察先での服装について、上着、ネ

クタイの着用について、いかがしましょうか。 

（上着着用、バッジ着用、クールビズでと呼ぶ声） 

●伊藤委員長：それでは、そのように決定いたします。初日７月１２日(火)は、８時２６分発の特急しお

かぜに乗車し、福島市へ向かいますので、８時１０分までに JR 新居浜駅にご集合くださいますようお願

いいたします。 

 

○ 閉 会  午前１１時０６分 
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市民福祉委員会付託案件表 

 

令和４年６月１７日 

 

○福祉部関係 

議案第４３号 令和４年度新居浜市一般会計補正予算（第１号） 

第１表  歳入歳出予算補正中 ﾍﾟｰｼﾞ 

歳出 第３款 民生費 ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・  5･19～21 

   第４款 衛生費 ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・  5･21･22 

議案第４７号 令和４年度新居浜市一般会計補正予算（第２号） 

 第１表  歳入歳出予算補正中 

歳出 第３款 民生費 ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・  5･17～19 

   第４款 衛生費 ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・  5･19･20 

 

○消防関係 

議案第４７号 令和４年度新居浜市一般会計補正予算（第２号） 

第１表  歳入歳出予算補正中  

歳出 第９款 消防費 ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・  5･25･26 

 

○市民環境部関係 

議案第４３号 令和４年度新居浜市一般会計補正予算（第１号） 

第１表  歳入歳出予算補正中  

歳出 第２款 総務費（第１項 総務管理費 ５目 企画費を除く）・・  5･17～19 

第２表 債務負担行為補正 変更 ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 6 

議案第４７号 令和４年度新居浜市一般会計補正予算（第２号） 

第１表  歳入歳出予算補正中 

歳出 第２款 総務費 

第３項 戸籍住民基本台帳費 ・・・・・・・・・・・・・・・  5･16･17 

 


